

VIII. PRINCIPALES DIFFÉRENCES DÉMOGRAPHIQUES

Les principales variables démographiques d'opinion, outre la région de résidence, sont le sexe, l'âge et le niveau d'instruction. Cette section résume les principales différences ressortant des données obtenues pour ces trois catégories démographiques.

A. Sexe

1. Sommaire des principales différences

Les résultats du mois d'octobre confirment l'existence de profondes divergences d'opinions entre les hommes et les femmes à l'égard du libre-échange. En résumé, les hommes sont généralement plus favorables à l'Accord de libre-échange et plus convaincus des avantages économiques susceptibles d'en résulter.

Plus précisément, les principales divergences d'attitude entre hommes et femmes portent notamment sur les aspects suivants :

- Les femmes (67 %) ont plus tendance que les hommes (57 %) à penser que les Américains ont fait une meilleure affaire que le Canada, et sont moins favorables à l'Accord (46 % contre 51 %);
- Quant à l'impact économique global de l'Accord, plus de femmes que d'hommes (66 % contre 59 %) prévoient que l'Accord de libre-échange sera avantageux pour l'économie canadienne. Par ailleurs, un plus grand pourcentage de femmes croit que le libre-échange aura des répercussions négatives sur leur économie provinciale : 64 % des hommes estiment que le traité sera soit bon, soit très bon pour l'économie de leur province, tandis que seulement 55 % de femmes partagent cet avis;
- De plus, les hommes sont plus optimistes quant aux avantages économiques particuliers que le libre-échange procurerait sur le plan de l'emploi et des prix à la consommation. Ils ont plus tendance que les femmes (55 % contre 47 %) à croire que le Canada gagnera plus d'emplois qu'il n'en perdra dans le cadre du libre-échange, et à penser que le prix des biens importés diminuera (77 % contre 64 %);